

INFORME DEL TRABAJO REALIZADO POR LOS
PROFESIONALES DE LA ENSEÑANZA DEL --
CAMPO DE SAINT CYPRIEN EN LA SEMANA --
COMPRENDIDA ENTRE LOS DIAS 23 Y 30 --
DE ABRIL DE 1939 . - - - - -

INFORME DEL TRABAJO REALIZADO POR LOS PROFESIONALES DE LA ENSEÑANZA DEL
CAMPO DE SAINT CYPRIEN EN LA SEMANA COMPRENDIDA ENTRE LOS DIAS 23 Y 30
DE ABRIL DE 1939

TRABAJO CULTURAL

a) ENTRE LOS PROFESIONALES

C l a s e s .- Se continúan dando las clases de idiomas con la normalidad que las circunstancias lo permiten. El estadillo semanal arroja los siguientes datos:

Francés 1^a.- Profesor sustituto, Delfín Costa; número de clases, una; asistencia 8 alumnos. Impresión general, buena.

Francés 2^a.- Profesor Albert Lillo.- N^o de clases, siete; alumnos, nueve. Asistencia y progresos normales, los alumnos hacen sus trabajos con puntualidad.

Inglés 1^a Profesor Verdú n^o de clases, una; alumnos, siete.

Inglés 2^a. Profesor Lucena; no fueron dadas estas clases.

Causas de las anomalías de las clases: Francés 1^a, por traslado del Profesor que venía dándolas.- Inglés 1^a, por enfermedad del Profesor.- Inglés 2^a, por enfermedad del Profesor y por estar pendiente de su salida de estos Campos.

Clases de francés al Mando del Campo.- Por exceso de trabajo, éste ha determinado la suspensión temporal de las clases.

Cultura física.- Cuando el tiempo lo permite se dan estas clases con regularidad en la asistencia, habiéndose ampliado su campo de acción con la llegada de balones para el juego.

C o n f e r e n c i a s .- Durante esta semana se han dado dos interesantes conferencias y una charla, íntima y humorística.

El día 25 conferencia a cargo del compañero Manuel García Sesma, sobre el tema "Madrid capital de España". Hizo una exposición magnífica con citas históricas, dando interés y amenidad a la misma. La asistencia fué numerosa.

El día 27 conferencia sobre el "Folklore Montañés" a cargo del periodista Antonio Sainz Arce, con ilustraciones musicales perfectamente encajadas. La concepción y el desarrollo han sido magníficos, aunque breves. La asistencia numerosísima.

El día 26 se celebró una charla, con carácter íntimo y humorístico, a cargo del periodista Gondi y sus amigos sobre el "Surrealismo en la Literatura". Resultando muy entretenida la velada.

O t r a s a c t i v i d a d e s .- Entre las actividades de tipo cultural que han tenido lugar esta semana están: La habilitación del Barracón de Cultura, para lo que se han hecho las siguientes adaptaciones. Dividir el Barracón, con tres lonas, en cuatro departamentos, tres de ellos permiten dar tres clases simultáneas y el otro, menor, ha sido habilitado para oficina, según el croquis que se adjunta. Se han colocado bancos de madera, fijos, con una capacidad de 160 alumnos. Además se ha construido un gran tablado, que sirve de escenario. Con esta adaptación se puede convertir en sala de espectáculos cuando convenga, ya que las lonas que lo dividen son plegables.

En el Campo 10 (Internacional) está abierta la matrícula para dar comienzo a las clases, se trabaja para la adquisición del Barracón que permita darlas.

En el Campo N^o 12 el Barracón de Cultura que el Mando había prometido, no ha sido concedido y tenemos la impresión de que persistirán

las dificultades. Orientamos la solución de este problema en un sentido de unificación del trabajo en los Campos 13 y 14.

En el Campo 13 se ha conseguido que el grupo ferroviario haya facilitado una chavola para clases y la matrícula abierta llega a 20 alumnos.

Las matrículas siguen abiertas en todos los Campos y continúan aumentando encaminándose los trabajos para que en la semana próxima, tomando como comienzo de etapa, el día de Mayo, se inicien las clases en todos los locales de que disponemos, para cuyo fin ha habido ofrecimientos voluntarios de varios compañeros.

En el Campo 14 se han habilitado tres chavolas para las clases, donde puedan recibir enseñanza, simultáneamente, 60 alumnos.

Hemos entablado relaciones con la F.U.E. bajo un espíritu de colaboración en la tarea de trabajo. La primera obra conjunta será una amplia exposición de dibujos, que intenta celebrarse la semana próxima. Como enlace entre ambos está nuestro compañero Rodríguez Horta, perteneciente también a la F.U.E.

A causa de habernos suministrado la inyección antitífica el día 29 hubo necesidad de suspender el festival que había anunciado para ese día, así como el día 30, a causa de la fiebre.

Nuestra Masa Coral continúa sus progresos y cuenta en su repertorio con varias canciones de ambiente regional. Hay entusiasmo.

Boletín de Información. - En esta semana ha salido el N^o 25 de nuestro Boletín, con 11 páginas y una edición de 20 ejemplares, con el siguiente sumario: Tareas (fondo). - Como estamos organizados. - El Coro. - Información. - México, su geografía física. - La Banda de música. - Castilla, poesía de Machado. - Nuestras cosas. - La edición va ilustrada con dos caricaturas personales, dos dibujos alegóricos y en general con magníficas ilustraciones al pastel y a la acuarela que hacen de este número un verdadero alarde de confección y buen gusto. Se adjunta con este informe.

MEJORAS MATERIALES

Barracón N^o 1.- En el departamento dedicado a oficina ha sido construida una ventanilla, cuya finalidad principal es el servicio de la Biblioteca, con el fin de evitar aglomeraciones en el reducido local.

El arreglo de literas continúa con el ritmo que lo permite los materiales que vamos adquiriendo. - La cocina ha sido reformada, haciendo desaparecer una de las dos que había y uniéndola a la otra. Ha sido construida una mesa para la misma.

Barracón N^o 2.- Se han construido 4 literas con capacidad para 12 individuos y la construcción de las mismas continúa, aunque lentamente, a medida que se adquiere madera para las mismas.

NUEVO BARRACON.- En esta semana hemos logrado del Mando que nos adjudique un nuevo Barracón, en N^o 3^{er}, el cual hemos recogido el resto de los PROFESIONALES DE LA ENSEÑANZA que no habían tenido cabida en los Barracones 1^o y 2^o.

En este Barracón se han hecho las siguientes mejoras: construir 15 literas, las cuales se continúan construyendo, pero con dificultad por falta material, de medios; dos puertas para el Barracón, N. y S., departamento para oficina, instalación de cocina con mostrador, estantería etc. ; dos mesas colectivas y cuatro bancos para las mismas. Hay dos mesas pequeñas de aportación individual, así como gran parte de la batería de cocina, que por no haberla suministrado Intendencia se encuentra

incompleta. Hemos de destacar la aportación de productos farmacéuticos para las necesidades del Barracón por el compañero Enrique García Fernández, Profesor de Química, con el propósito de formar un pequeño botiquín.

Se proyecta la construcción de una ducha portátil. La instalación de la luz eléctrica está incompleta por falta de cable, pero se terminará en breve.

Con este nuevo Barracón se ha conseguido la casi total incorporación de todos los compañeros PROFESIONALES DE LA ENSEÑANZA, quedando algunos sin incorporar por diversas razones (militares unas veces, particulares otras) que permanecen unidos a sus Unidades.

Como el Mando exigiera la incorporación de 69 individuos a cada uno de los Barracones (hecho para cuya comprobación se ha servido de la administración de la vacuna antitífica) se han cubierto las plazas que en 3^a había vacantes con compañeros de otras profesiones Liberales, pero que habían mostrado un deseo de incorporarse a nuestra organización en el Campo.- El plazo que el Mando dió para completar el número de 69 plazas en cada Barracón fué de unas 10 horas, lo que determinó que en el Tercer Barracón quedaran 9 plazas vacantes, que el propio mando cubrió con individuos por él designados.

Un nuevo aspecto de nuestra vida lo dan los juegos de ajedrez y football recibidos y acogidos con entusiasmo. El Barracón N^o 2 se había ya construido juegos de ajedrez, tallados en jabón por nuestro camarada Souto

ESTADO MORAL DE LOS COMPAÑEROS

A pesar del agotamiento físico producido por la alimentación uniforme y deficiente y por las condiciones del alojamiento y de las fiebres que esta última temporada se han incrementado entre nuestros compañeros, éstos, en general, mantienen su excelente espíritu, y lo demuestra la colaboración entusiasta al trabajo que aquí se realiza - conferencias, coro, clases a los no profesionales, el Boletín, etc.- todo encuentra colaboradores voluntarios y entusiastas, sin notas disonantes.- ansían todos, es natural, que un cambio de medio les ponga en condiciones de que su esfuerzo pueda dar el máximo rendimiento.

NECESIDADES

Papel para el Boletín y clases.- Papel para escribir, principalmente sobres; lapiceros.- Material sanitario.- Tabaco para todos, papel de fumar. Algo de ropa interior, alpargatas, slips.... un frasco goma pegar.

MATERIAL RECIBIDO

De la I.T.E.

Colores, pinceles, palilleros, plumas, papel para el Boletín, cartulina papel para dibujo, 2 diccionarios español-francés, un diccionario inglés-español, dos métodos de Francés, 1 Novelas Ejemplares (Cervantes) 1 Mi tío Benjamín; 1 Intereses creados; Tinta china, negra y color, gomas de borrar, plumas dibujo, lápices color, cuadernos, escuadras.

Sindicato francés.

Productos farmacéuticos; tinta, bloks, papel Boletín, 50 paquetes tabaco, azúcar -10 kg.- ; una caja leche condensada -48 botes-; café -1 Kg.-; 1 dominó; 1 juego parchesis; cartulina; 1 lotería; 17 revistas;

43 libros; 1 paleta de colores.

ALTAS Y BAJAS

Barracón N^o 1, 17 altas, total de compañeros 69
Barracón N^o 2, 10 altas, total de compañeros 67
Barracón N^o 3, 28 altas, total de compañeros 69

RELACIONES CON EL MANDO

Las relaciones siguen siendo buenas.- En cuantas ocasiones pasan por nuestros Barracones muestran interés por nuestro trabajo, principalmente por el Boletín;- Han asistido a diferentes actos culturales y conferancias y siempre renovan su deseo de que se les invite a todos los que celebremos.

Campo de Saint Cyprien 30 de Abril de 1939

POR LA COMISION DE AYUDA A LOS PROFESIONALES DE LA
ENSEÑANZA